



かがやき

指宿市立指宿小学校
指宿市西方4692-1
TEL 25-2003



よりよい教育環境(人的・物的)を生かして・・・ 校長 鬼塚富貴子

本校には、4つの森(観察の森、いこいの森、ふれあいの森、読書の森)と地下水を活用したなかよし川、ドリームマウンテン、大きな池があります。これは本校の自慢であり、愛され続けている場所と言っても過言ではありません。また、この7つには、本校に関わってこられた様々な人の思いと指宿小に対する大きな期待を感じます。しかし、残念なことに、設置年月日の記録があいまいです。現在、分かっていることは、下記に書いていますとおりです。ぜひ、今後は将来を見据えて明確な記録とともに、大切に管理・補修していくことが大切です。

- 1 3つの森の設置年月日の記録はありません。読書の森は、平成11年9月に完成設置という記録が残されています。(第36代:油田重昭校長時代に設置)
- 2 なかよし川は、平成11年7月(おっちゃん会による制作)という石碑が残されています。
- 3 平成12年度の学校沿革史に、4つの森となかよし川の掲載があります。平成25年度の学校要覧(第41代松永光志校長)から4つの森となかよし川が表紙になっています。
- 4 令和5年度の学校要覧では、ドリームマウンテンを掲載できました。次年度は、池も追加し、学校自慢7つをまとめられるようにしていきたいです。(※次年度に繋がります。)
- 5 ふれあいの森のアスレチックは木材の老朽化により、現在、使用禁止中です。本年度で24年目になります。今後、転落防止柵を制作しながら全体を修繕し活用するのか、反対に撤去するかなどの検討が必要になります。(※次年度に繋がります。)

本校には、2人の特別教育支援員がいます。本校では、子どもたちの学習支援や日常生活支援、児童の健康安全のための教育活動に随時、積極的に関わってもらっています。また、2人の存在はとても大きく貴重な存在です。今回は、特別支援教育支援員の活躍の一部を紹介します。授業や子どもの様子、児童に対する関り方や担任との連携を紹介します。(業務記録書より抜粋)

- 1 国語では、「さ」「つ」「る」の止め、はね、はらいの箇所をすっかり先生が教え、児童は、何度も練習しながら上手に書けるようになっていった。体育では、初めて長縄とびに挑戦していたが、タイミングを合わせるのが難しそうだった。しかし、一生懸命、練習していた。
- 2 朝、登校中に転んだ児童を保健室に連れていった。初めての保健室来室だった。後で気が付いたことだが、児童に脱いだ上靴をそろえることを教えていない自分に気が付いた。
- 3 OOさんのテストの訂正の支援を行った。特に漢字の訂正に苦戦していたが、OOさんは最後までやり遂げたので、その頑張りを褒めた。
- 4 OOさんは、割り算の計算方法が分からず復習していた。かけ算九九を覚えていないことで約分に気付きにくく時間を要していた。帯分数から仮分数を繰り返し説明し、一緒に学習した。授業の終わり頃、OOさんは自分で計算をすることができた。その頑張りを褒めた。
- 5 OOさんは、担任へ目を向け、持続した話を聞くことが難しい。その為、担任の指示を聞き逃がすことが多いため、再度担任の指示を伝えている。担任と連携をとっていきたい。

今後共、よりよい教育環境(人的・物的)を生かし、学校教育に還元していきますので、保護者地域の皆様方の御理解と御支援をよろしくお願いします。

引き渡し訓練【5月13日(土)】

なぜ必要？

本年度は、低・中・高で引き渡し時間を分散する形で行いました。訓練の目的は、登校後に自然の急激な変化が発生した場合（台風の進路変更や速度）や不審者侵入等による学校災害等が生じた場合に迅速に学校から家庭に児童を引き渡すためです。大切な命です。学校は、年間を通して、地震・津波・火災・不審者訓練の訓練を関係機関（警察や学校応援団）の協力を得ながら実施しています。近年は想定外のことも起こります。ぜひ、児童の命を守るには学校・家庭の連携が不可欠であることを御理解ください。当日の様々な協力に感謝申し上げます。

不審者対応訓練【5月25日(木)】

指宿警察署、子ども110番の家の協力を得ながら不審者対応訓練を行いました。前半は、学校敷地内に不審者が侵入した場合の訓練、後半は、登下校中に不審者に遭遇した場合の訓練でした。

子どもたちは担任の指示に従い、安全を最優先にした前半の活動や登下校中に知らない人から「面白いゲームがあるけど一緒に遊ばない?」「お母さんが病院に運ばれたから一緒に行かない?」など、言葉で誘われたケースを想定しての実践例を学ぶことができました。“自分の命は自分で守る”ことを意識させた学習です。“いかのおすし”を再度、御家庭でも話題にしてください。



有志によるプール掃除から児童によるプール掃除仕上げへ

本年度も、おっちゃん会と職員有志で14日(日)にプール掃除を行いました。高圧洗浄機や大人のパワーで、頑固な汚れをきれいに落とすことができました。参加して下さった皆様に心から感謝申し上げます。また、24日(水)には、4年生と6年生で、プール掃除の仕上げを行いました。お陰様で、プールがきれいになり、子どもたちの水泳学習に対する期待感も高まっています。水難事故防止のため、学級の週報を必ずご覧ください。



※ 5月30~31日は6年生の修学旅行です。熊本方面に行きます。熊本城や熊本市立博物館見学後、翌日は子どもたちが最も楽しみにしているグリーンランドでの活動です。宿泊学習を通して、学ぶこともあります。

また、6年生が学校不在の間、5年生を中心に児童会を回していきます。共に成長する期間です。

6月の行事予定

1日(木) 6年休養措置日	14日(水) 宿泊学習(5年~15日)
2日(金) 給食センター見学(1年)	15日(木) 市内巡り(3年)
児童総会(3年~6年)	P T A代議員会
歯と口の健康週間(~9日)	家庭学習強調週間(~21日)
5日(月) 校内読書旬間(~16日)	16日(金) 社会科見学(6年)
プール開き	19日(月) 避難訓練(地震)
7日(水) スケッチ大会(全学年午前中)	20日(火) 社会科見学(4年)
10日(土) 校区探検(2年)	22日(木) 生活科見学(2年)

